

es de  
ses) ;  
ux en-  
tourner  
rcs de  
ations  
finan-  
ur la  
uvres  
es for-  
et en-  
; des  
s ha-  
  
· cet  
, ad  
Rap-  
  
taire  
tous  
cor-  
fait  
  
nable  
orme  
a la  
ichir  
reli-  
ses  
tion  
elle  
bre-  
our-  
(the  
to.  
  
con-  
; à  
agit  
ses  
de  
tes  
li-

berté, sont soumises au mouvement Brownien ; le parfum doit être multiple parce qu'il se conserve plus longtemps, et qu'on ne doit pas oublier que les essences ont une action antiseptique. On ne doit pas employer de savons marbrés, veinés ou colorés. La vaseine n'est pas sans avoir une influence dangereuse sur la peau et est bien moins bonne que la glycérine. Le Dr Anfoso conseille donc de n'employer des crèmes, fards, etc., qui sont à base de glycérine. "La police médicale, dit-il, doit surveiller la vente des produits nocifs, mais elle n'a aucune raison d'exclure les produits inoffensifs qui correspondent à un besoin esthétique." Quant à nous, nous croyons qu'il serait préférable de s'abstenir des produits de la parfumerie ; ils ne sont pas nécessaires et peuvent être dangereux. (*Rivista italiana de terapia e Igiene*).

\*\*

A la séance de janvier 1886 de la Società fiorentina d'Igiene, le professeur Puiti fit une importante communication relative à l'analyse bactériologique des eaux. Dans la discussion qui suivit et à laquelle prirent part les professeurs Lévi, Faralli, Calovolo, il ressort que dans l'état actuel de la Science, l'analyse chimique des eaux est beaucoup plus nécessaire que l'analyse bactériologique ; celle-ci n'en est que le complément. On ne sait pas encore distinguer les microbes pathogènes de ceux qui ne le sont pas. (*Bullettino della società Fiorentina d'Igiene*).

\*\*

Le ministre de l'instruction publique de Hongrie vient de rendre un décret relatif à l'hygiène. Il est accordé un prix à l'auteur d'un traité élémentaire et classique ; il est établi des chaires spéciales d'hygiène dans les écoles ; il est nommé des inspecteurs chargés d'inspecter les écoles au point de vue de leurs établissements, de leur enseignement et de l'état physique et morale des élèves. (*encyclopedia medico-farmaceutica*). —

\*\*

Le Dr Angelo Celli a fait à l'institut d'hygiène expérimental des recherches très savantes sur les bactéries des eaux du sous sol de Rome. Voici les conclusions de ces analyses bactériologiques :

"Dans toutes les analyses qui se rapportent aux eaux du sous sol de Rome, en nombre variable suivant les régions, et ordinairement progressif de la périphérie au centre de la ville, se trouvent toujours les bactéries qui sont la cause ou l'indice d'un processus de putréfaction.

Elles démontrent en outre que la pollution des eaux dérivent principalement des matières excrémentielles de l'homme, et prouvent quelle voie suivent les germes pathogènes contenus dans les excréments. L'analyse bactériologique des eaux est donc le complément de l'analyse chimique des eaux." (*Bullettino della commissione speciale d'Igiene del municipio de Roma*).

Il vient de se fonder à Barcelone, sous les auspices de notre savant ami P. Garcia Faria, une association intitulée Ligue sanitaire de Barcelone. Elle comprend toutes les personnes qui sachant lire et écrire s'intéressent à la dépense de la salubrité de cette ville. Elle a pour objet : étudier les causes d'insalubrité de cette ville et des moyens de les corriger ; propager en l'opinion publique les notions populaires d'hygiène ; prêter son concours aux autorités pour la réalisation des réformes de manière à diminuer la mortalité, etc. ; en un mot, consacrer l'intelligence de chacun de ses membres et l'in-